

שנה טובה 5785 CHANA TOVA



NOS 34 500 SECOURISTES VOUS SOUHAITENT DE BONNES FÊTES DE TICHRI

VOS DONS, NOTRE FORCE POUR SAUVER DES VIES



Chère Madame, cher Monsieur,
Mes chers amis,

Alors que les fêtes de Tichri approchent à grands pas, nous nous préparons à entrer dans une période de réflexion et de renouveau. Ces fêtes, si importantes dans notre tradition, nous rappellent l'importance de la solidarité, de la générosité et de l'engagement envers Israël. Elles marquent aussi le début d'une nouvelle année, **une nouvelle chance pour chacun d'entre nous de contribuer à un monde meilleur.**

Cette année, cependant, est différente des précédentes. Depuis le 7 octobre 2023, notre pays de cœur, Israël, traverse une période de grande épreuve. L'année écoulée a été marquée par des défis sans précédent pour Israël et pour le Maguen David Adom. **Nos secouristes bénévoles ont été sur le terrain, répondant aux appels à l'aide jour et nuit, faisant passer leur engagement au MDA avant**

tout le reste, y compris leurs vies professionnelles et personnelles. C'est avec une profonde humilité et une immense gratitude que je tiens à saluer leur dévouement et leur courage.

En tant que Président de l'association en France et en Europe, j'ai eu l'honneur de travailler en étroite collaboration avec Eli BIN, Directeur Général du MDA Israël. **Nos échanges quotidiens sont essentiels pour coordonner nos efforts et garantir que nous répondons de la manière la plus efficace possible aux besoins de la population israélienne.** Chaque jour, nous voyons des exemples de bravoure et de sacrifice qui nous inspirent à continuer notre mission avec une détermination renouvelée.

Le combat pour la vie continue, et c'est grâce à vous, chers donateurs, que nous pouvons poursuivre notre mission. **Votre soutien financier est crucial pour nous permettre de sauver des vies et de fournir les soins d'urgence nécessaires.** Vous êtes les piliers sur lesquels reposent notre organisation, et votre générosité nous donne la

LE MOT DE MICHEL KTORZA

force de continuer. En cette période de fêtes, je tiens à vous exprimer mes remerciements les plus sincères. Vos contributions ne sont pas seulement des dons, elles sont des actes de solidarité et de soutien envers Israël et son peuple.

Alors que nous nous apprêtons à célébrer Roch Hachana, Yom Kippour et Souccot, je vous invite à réfléchir à la signification de ces fêtes. Elles nous enseignent l'importance de l'unité, du pardon et de la reconstruction. Elles nous rappellent que, même dans les moments les plus sombres, il y a toujours une lueur d'espoir et une possibilité de renouveau.

Que cette nouvelle année soit synonyme de paix, de santé et de prospérité pour nous tous. Ensemble, nous ferons toujours la différence.

Je vous souhaite à tous Chana Tova Oumetouka,
Avec toute ma gratitude,

Michel KTORZA

Président des sociétés amies du MDA en Europe



ÉDITO

Chers amis,

L'année écoulée a été marquée par des défis très importants pour le Maguen David Adom, lesquels ont été relevés avec force. Nos bénévoles en France et nos délégations et associations à travers toute l'Europe ont joué un rôle essentiel dans notre capacité à surmonter ces épreuves. Leur engagement et leur dévouement exemplaires ont permis de récolter des fonds cruciaux pour soutenir nos opérations en Israël.

Les bénévoles du MDA, forts de leur passion et de leur détermination, ont travaillé sans relâche pour organiser des événements, mener des campagnes de collecte de fonds et sensibiliser le public à notre cause. Chaque contribution, chaque geste de soutien a été vital pour notre organisation, car, comme vous le savez, le MDA ne reçoit aucun financement de l'État d'Israël. C'est grâce à vous, nos donateurs, que nous pouvons continuer à sauver des vies et à fournir les soins d'urgence dont Israël a tant besoin.

Il est crucial que vous, chers amis, compreniez que le MDA est votre association. **Votre soutien, qu'il soit financier ou en temps bénévole, est le cœur battant de notre organisation.** Sans vous, nos actions seraient tout simplement impossibles. Vous faites partie intégrante de notre famille MDA, et ensemble, nous faisons une différence réelle et tangible pour les citoyens d'Israël.

En cette période de fêtes, je tiens à vous remercier du fond du cœur pour votre soutien indéfectible. Votre générosité nous motive à continuer notre travail avec une énergie décuplée. **Votre soutien est précieux et indispensable.**

Puissions-nous entrer dans cette nouvelle année avec la conviction que, ensemble, nous pouvons surmonter tous les défis et construire un avenir meilleur et plus sûr pour Israël.

Chana Tova Oumetouka,

Victor WINTZ
Directeur Général MDA Europe



LES AMIS MONÉGASQUES

DU MAGUEN DAVID ADOM



16 JUILLET 2024

C'est avec grand plaisir que nous annonçons, dans le cadre du projet MDA Europe, l'**ouverture d'une société amie du Maguen David Adom à Monaco.**

Sous l'impulsion du rabbin Tanhoum MATUSOF, notre première initiative a été de proposer une **formation aux gestes de premiers secours**, qui s'est tenue à l'hôtel FAIRMONT, sur une journée complète.

Cette session a rassemblé des membres des amis monégasques du MDA, dont Deborah HASSON BIERMANN et Santo POLITI.

Toutes les générations étaient présentes autour de notre formateur Éric HADDAD, et nous remercions chaleureusement les participants pour leur engagement dans l'apprentissage des gestes de premiers secours.

SAUVEZ DES VIES, FORMEZ-VOUS!

Le MDA propose des **initiations gratuites aux gestes de premiers secours à domicile, accessibles à tous.** Ces enseignements ludiques et pratiques des gestes vitaux peuvent faire une grande différence en cas d'incident.

Pour organiser une session de 2 heures sur Paris IDF, contactez Eric HADDAD au 06 46 78 86 15.

HOMMAGES AUX HÉROS DU MAGUEN DAVID ADOM

UNE MISSION : SAUVER DES VIES

C'est avec une profonde tristesse et une immense admiration que nous rendons hommage à nos secouristes, tombés depuis le 7 octobre. Ces femmes et hommes, animés par un courage extraordinaire et un dévouement sans faille, ont sacrifié leur propre vie pour en sauver d'autres.

Chaque jour, ils se sont tenus en première ligne, répondant aux appels de détresse avec une bravoure inébranlable. **Leur engagement envers le MDA et la population d'Israël était total.** Ils ont fait face aux dangers les plus extrêmes, animés par une seule mission : **protéger et sauver des vies.**

Leurs visages, leurs sourires, leurs espoirs et leurs rêves continuent de vivre dans nos cœurs et nos esprits. **Ils ne seront jamais oubliés.** Leur sacrifice nous rappelle la valeur inestimable de la vie humaine et l'importance de notre mission.



Aharon Chaimov, Alina Pervosudova, Amir Tzur, Amishar Ben David, Amit Man, Avia-Hetzroni, Dolev Malka, Dolev Yehud, Dr. Eitan Neeman, Elkana Neulander, Evgeny Galsky, Itamar Shemen, Itzhak Tsayger, Jonathan Dean Haim, Lior Arazi, Lior Levy, Lior Rudeif, Michel Nisenbaum, Moshé Ohayon, Neriah Moshe Cohen, Nitaï Meisels, Omer Smadja, Oriël Bibi, Osher Simha Barzilay, Rotem Doshi, Roy Avraham Maimoun, Saar Margolis, Shir Biton, Tuval Yaakov Tsanani, Yakir Levy, Yarin Peled, Eliad Ohayon, Inon Yitzhak, Rachel Glasser. Que leur mémoire soit bénie.

Les secouristes du MDA sont des héros silencieux, **des anges en uniforme, qui risquent tout pour sauver des vies.** Leurs histoires sont inspirantes, leur dévouement et leur courage méritent notre profond respect et notre reconnaissance.



Hadas ERLICH, 25 ANS SECOURISTE MDA JÉRUSALEM

"En tant que secouriste, la règle n°1 de notre protocole est : *si ce n'est pas sûr pour vous, ne traitez pas les gens.* Mais le 7 octobre, nous n'avions pas le choix, car si nous ne nous occupions pas des gens, ils allaient mourir."

"ON NE S'ARRÊTE PAS POUR PENSER AU DANGER QUE L'ON COURT, ON CONTINUE À AVANCER"

Alors que des roquettes explosaient au-dessus de leurs têtes, Hadas et son chauffeur ont été envoyés dans la ville de Sderot, près de Gaza. Là, **cette jeune femme courageuse a passé les 13 heures suivantes au milieu d'un carnage inimaginable.**



RENCONTRE ÉMOUVANTE ENTRE DEUX HÉROS

Amitai ARAGMAN a été gravement blessé lors d'un combat à Beit Hanoun, où il a perdu ses deux jambes. À ce moment, Udi ADARI, paramédic MDA, servait également en tant que paramédic dans l'armée de réserve. C'est lui qui a évacué

Amitai du champ de bataille alors qu'il se battait pour sa vie.

Des mois plus tard, ils se sont retrouvés au centre national MDA à Kiryat Ono. Dans un moment émouvant, Udi et Amitai ont évoqué cette journée tragique et ont bouclé la boucle.

Ces deux hommes sont des exemples de courage et de dévouement. Leur sacrifice et leur service méritent notre plus profond respect.

HOMMAGE AU DR LAZARE KAPLAN ZAL

VICE-PRÉSIDENT ET ANCIEN PRÉSIDENT DU MDA FRANCE

Hommage au Dr Lazare KAPLAN zal, médecin généraliste et médecin du travail à la SNCF, **membre éminent du comité Maguen David Adom France.**

Fils du Grand Rabbin de France Jacob KAPLAN et de Fanny KAPLAN, membre fondatrice du MDA France (fin des années 40), **le Dr Lazare KAPLAN a dédié sa vie à servir l'organisation qui sauve des vies en Israël et à travers le monde.**

Lazare était **un homme d'une grande générosité et doté d'une bienveillance à toute épreuve.** Ses contributions inestimables et son engagement indéfectible resteront gravés dans nos mémoires.



Inauguration de véhicules offerts par les donateurs français, en présence d'Eli BIN, DG MDA Israël.



Station d'Ofakim, offerte par les donateurs du MDA France. Ici avec Ilan KLEIN Dir. adjoint dpt International MDA IS.



Avec son fils Olivier KAPLAN, actuel trésorier du MDA France.

La peine est partagée par l'ensemble des délégations en France, les sociétés amies en Europe, le MDA Israël et les bénévoles de l'association. Que sa mémoire soit bénie.

UN ÉLAN DE GÉNÉROSITÉ ET DE SOLIDARITÉ SANS PRÉCÉDENT

INAUGURATIONS DE NOUVEAUX VÉHICULES AU SERVICE DE LA VIE



UNITÉ MOBILE DE SOINS INTENSIFS NATAN

Mercredi 8 mai, Tel-Aviv a été témoin d'une cérémonie émouvante : l'inauguration d'une ambulance de soins intensifs à la mémoire de M^{me} Joséphine MARÉCHAL, "Juste parmi les nations" pour avoir sauvé des juifs de la déportation en France en 1942. Parmi les survivants sauvés par M^{me} Maréchal se trouvaient la grand-mère et la mère du donateur, le D^r Alain WAJMAN, Ida et Madeleine ROCHOW.

La cérémonie a réuni de nombreuses personnes, dont le D^r Alain WAJMAN, des membres de l'AMIF, fervents soutiens du MDA, ainsi que le Directeur du Comité français pour Yad Vashem.

Cette ambulance est la troisième donation de ce type réalisée par le Docteur WAJMAN.

AMBULANCE DE PREMIERS SECOURS LAVAN

Une ambulance offerte par la Fondation Matanel dans le cadre de sa mission de soutien aux initiatives visant à soulager les populations civiles en Israël. Merci à nos amis luxembourgeois pour cette belle réalisation.

KIA PICANTO MÉDICALISÉE

Un véhicule offert par la communauté juive de Grenoble à la mémoire de Abraham CRASNIANSKI.

MOTOS MÉDICALISÉES

Deux motos offertes, une par la communauté juive de Fontenay-sous-Bois et l'autre par la famille EL BEZE en mémoire de Evelyne EL BEZE.



10 SCOOTERS MÉDICALISÉS OFFERTS PAR

La famille KATZ EHRENREICH, Simhe et Léa, en Alsace pour la réfoua chéléma de Daniela Bat Bayle. Merci Babou pour cette réalisation.

Julie Elsa et Jonathan ABERGEL, en Belgique, en mémoire de Sivan ELKABETS et Noar Hasidim tués à Kfar Aza le 7 octobre.

La famille ROTH, en Belgique, à la mémoire de leur mère et épouse.

L'association ECAI Experts & Conseils Amis d'Israël.

Les familles ELCOZE BENAT DIANE & BENECH ainsi que leurs amis.

Eléna GIHAN à la mémoire de Nadine et Sano GIHAN.

Maurice CHARBIT, Kislev of NY by Chandelier.

La communauté de Neuilly-Ancelle.

Le D^r Louis BENDAYAN et les participants du projet Tsédakambulance.

Les familles VALLAURI & LÉVY à la mémoire de David LÉVY.



7 - 11 AVRIL 2024

SÉJOUR DE SOLIDARITÉ EN ISRAËL

A l'occasion d'un séjour 100 % féminin, 45 femmes venues de France, de Belgique et du Luxembourg ont pu découvrir notre infrastructure, rencontrer nos secouristes et entendre leurs histoires poignantes de courage. Elles ont également visité des kibboutzim touchés le 7 octobre et rencontré des survivants des massacres.

Ces femmes ont participé activement en tant que volontaires, préparant des sacs de secours, donnant leur sang, et apportant leur aide aux agriculteurs du sud d'Israël. En seulement quelques jours, elles ont tissé des liens inoubliables avec le MDA et garderont à jamais en mémoire cette expérience enrichissante.

Merci à Nathalie TAÏEB coordinatrice du séjour, Arié ELMALEH, Lena BEYER et Martine SADOUN qui ont rendu cela possible.

LES ACTUALITÉS DU MDA EUROPE FRANCOPHONE

ÉVÈNEMENTS À VENIR



ÉVÈNEMENTS MDA



LAG BAOMER BRUXELLES

Cette année encore, à l'occasion de Lag Baomer, le MDA Belgium a assuré **près de 100 interventions médicales**, jouant un rôle crucial lors de cette journée importante pour la jeunesse juive belge.

L'organisation exprime sa fierté d'avoir contribué à cet événement spécial et remercie ses bénévoles, notamment **Ruth GRAMMENS** et **Mireille BARBER**, pour leur dévouement et leur travail exemplaire.



GALA SPECTACLE METZ

Le 6 juin à Metz, une soirée au profit du MDA a réuni **320 personnes**.

Organisée par le **D^r Francis DAVID** et **Patrick HIRSCH**, l'événement fut un succès avec un spectacle de notre parrain : **Michel BOUJENAH**. Un grand merci à eux.

Les fonds collectés financeront un nouveau **scooter médicalisé et du matériel médical** pour les secouristes du MDA, améliorant leurs capacités d'intervention en Israël.



TOURNOI DE GOLF FEUCHEROLLES

Cette année encore le Trophée Ben Gourion, tournoi de golf organisé **en partenariat avec le B'nai B'rith**, a connu un grand succès.

Cet événement, associé à l'exposition "Matter of Colors" d'artistes israéliens, organisée par le B'nai B'rith, a permis d'offrir un **scooter médicalisé** au MDA, renforçant ainsi les capacités d'intervention des services de secours.

Merci à M. OUANOUNOU & J.-C. SENOUSI.



KESHER DAY GENEVA

Le Kesher Day est un moment très important de la vie communautaire juive en Suisse.

Il se tient tous les ans à Genève et à cette occasion, **réunit juifs et non juifs autour de la culture, des traditions et de conférences**.

Les amis suisses dont **Yaël BOON & Billy SPIELMANN** membres du board MDA Suisse, étaient présents cette année avec un stand achalandé et des **cours de premiers secours** dédiés au public assurés par **Dov**.



YOM YÉROUSHALAÏM À MONTPELLIER

Dimanche 19 juin, la Journée de Jérusalem s'est tenue à Montpellier.

Le MDA y a présenté ses actions et proposé des **formations aux gestes de premiers secours**. Les délégués locaux du MDA, **D^r Fabrice LORIN** et **D^r Anne LORIN**, étaient présents pour représenter l'organisation et partager leur expertise en matière de secourisme et d'interventions d'urgence, en compagnie d'Eric HADDAD.



CONFÉRENCE À LILLE

Le MDA a organisé à Lille une soirée de solidarité, **sous le patronage de Xavier BERTRAND**, rassemblant **350 personnes**, principalement non-juives, pour présenter ses missions et actions depuis le 7 octobre. Une conférence sur la résilience avec des intervenants notables, dont Laura Blajman (survivante du 7 oct.) et Gilles Kepel (spécialiste de l'islam radical) a suivi. L'événement permettra de financer **deux scooters médicalisés**.

FORMATIONS



RESPONSABLES COMMUNAUTAIRES BELGES

En avril, le MDA Belgium a organisé une formation pour les Responsables communautaires, couvrant les **bases du secourisme et les protocoles pour les événements avec de nombreux blessés**, incluant les attentats.

Bravo à la Directrice du MDA Belgique, Julie BLOEMENDAL BLIBAUM, pour cet événement.



COMMUNAUTÉ JUIVE DE ROUEN

En mai, le MDA France s'est rendu auprès de la communauté juive de Rouen pour **2 sessions d'initiation aux gestes de premiers secours**. Fidèles à notre mission de contribuer à la sérénité dans nos communautés, nous avons offert un **sac de secours**, reçu par M^{me} Natacha BEN HAÏM, Présidente de la communauté de Rouen.



CARAVANE DE LA VIE MDA

Cet été, **2000 enfants et adolescents, français et belges**, des mouvements EEIF, Moadon, Yaniv, Bné Akiva, Rimonim, DEJJ, Hanoar Hatzioni et Habonim Dror, ont été formés aux 1ers secours.

Merci à Arié, organisateur de la tournée et aux secouristes israéliens francophones Ayala, Shir, Clara, Elinooam et Eitan.



BELGIQUE
Julie BLIBAUM
julie@mda-be.org

FRANCE
Siège Paris
101@mda-france.org

BORDEAUX
D^r Acher BANAYAN
kbanayan@club-internet.fr

GRENOBLE
Dina ASSOULINE
assouline.dina@gmail.com

LYON-VILLEURBANNE
Armand COHEN
armandcohen@free.fr

MARSEILLE
D^r Luc BENATTAR
benattarluc@gmail.com

METZ
D^r Francis DAVID
francis.dr.david@wanadoo.fr

MONTPELLIER
D^r Fabrice LORIN
fabrice.lorin@gmail.com

NICE
Nathalie HAZOUT
nathalieh@mda-france.org

REIMS
Linda DRIF
ldrif@onisep.fr

ROUEN
Laurent GERBI
martine.gerbi@free.fr

STRASBOURG
Isabelle SIMON
babousimon@gmail.com

TOULOUSE
Dr Serge ALLOUCHE
sallouche001@gmail.com

LUXEMBOURG
Gabriel BENDAYAN
gabriel.bendayan@hotmail.fr

MONACO
Deborah HASSON BIERMANN
101@mda-monaco.org

PORTUGAL
EMILY WOYTCHEK
emily@mda-be.org

ROYAUME-UNI
COMMUNAUTÉ FRANCOPHONE
Éric MURCIANO
ericmurciano@hotmail.com

SUISSE
Ruth SEBBAN
ruths@mda-suisse.org

CET ÉTÉ, EN FRANCE, VOS DONS ONT ÉGALEMENT PERMIS D'OFFRIR UNE FORMATION PSCI À 200 ANIMATEURS DES MOUVEMENTS DE JEUNESSE !